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СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

СОЛИДАРНОСТЬ

Своих не бросаем
М ы поддерживаем за-

явление Президиума 
ЦК КПРФ «За снятием 

с выборов Павла Грудинина 
прячутся ненавистники Рос-
сии» и требуем восстановле-
ния Павла Николаевича Гру-
динина в списках кандидатов 
в депутаты Госдумы РФ от 
КПРФ. 

Мы видим, что начавшаяся 
избирательная кампания но-
сит очень грязный характер, 
гораздо более грязный, чем 
любая из предыдущих. Вла-
сти целенаправленно соз-
дают систему, ограничиваю-
щую возможности свободно-
го волеизъявления граждан. 
В Омской области по заказу 
«Единой России» от партии-
спойлера КПКР кандидатами 
в депутаты Законодательно-
го собрания по одномандат-
ным округам зарегистриро-
ваны шесть «двойников» — 
однофамильцев кандидатов 
от КПРФ. В ходе разворачи-
вающейся агитационной 
кампании невооружённым 
глазом видно различное от-
ношение муниципальных 
органов власти к трактовке 
«коронавирусных ограниче-
ний» в отношении агитато-
ров от КПРФ и агитаторов от 
«Единой России». Трёхднев-
ное голосование и запрет на 
свободный доступ всех поль-
зователей интернета к 
трансляциям с избиратель-
ных участков ведут к сниже-
нию возможностей контроля 
и предотвращения веро-
ятных манипуляций и под-
тасовок со стороны «партии 
власти». Делается всё, чтобы 

сохранить в Госдуме РФ по-
давляющее большинство 
представителей компрадор-
ско-олигархической буржуа-
зии и их наёмников. 

По надуманным предло-
гам исключаются из избира-
тельного процесса многие 
активисты левых движений, 
которым предъявляются об-
винения якобы в экстремиз-
ме за невинные лайки и пе-
репосты. 

Мы требуем прекратить 
незаконное давление на оп-
позиционных кандидатов от 
КПРФ! Мы требуем обеспече-
ния свободных, честных и 
прозрачных выборов, резуль-
таты которых должны отра-
жать реальное отношение из-
бирателей к системе сего-
дняшней власти! 

Вернуть Павла Николае-
вича Грудинина в избира-

тельный список! Прекра-
тить преследование канди-
датов от КПРФ! Дать людям 
возможность свободно вы-
разить своё мнение! 

 
Андрей АЛЕХИН, 

первый секретарь Омского  
обкома КПРФ. 

Анатолий КАЗАК, 
председатель регионального 

отделения общественной  
организации  

«Профсоюз военнослужащих». 
Алевтина КАБАКОВА, 

руководитель регионального 
отделения «Всероссийского 

женского союза —  
«Надежда России». 

Иван КИСЛИЦИН, 
первый секретарь Омского  

обкома ЛКСМ РФ. 
Артём КАЗАКОВ, 

региональный координатор 
движения «Левый фронт».

Новосибирские активисты 
ЛКСМ РФ вышли на ули-

цы с плакатами: «Мы хотим, 
чтобы в Государственной ду-
ме были достойные депута-
ты, а не жулики». Пикеты 
проводились три дня во всех 
районах города. Первый сек-
ретарь Новосибирского об-
кома ЛКСМ РФ Виталий Са-
ликов рассказал, что в пят-
ницу комсомольцы выходи-

ли на пикеты на левом бере-
гу, а на выходных к ним под-
ключились центр города, 
Дзержинский район и Ака-
демгородок.  

— То, что происходит сей-
час в России перед выборами 
в Государственную думу, свя-
зано с тем, что власти боятся 
утратить влияние! Мы сего-
дня вышли в нескольких рай-
онах города с одиночными 

пикетами, потому что снятие 
с выборов Павла Грудинина 
и поползновения снять Ни-
колая Бондаренко — это по-
пытки власти бороться с оп-
позицией в целом и с комму-
нистами в частности, — рас-
сказал лидер новосибирских 
комсомольцев. 

Напомним: 24 июля Цент-
ральная избирательная ко-
миссия РФ зарегистрировала 
федеральный список КПРФ 
без Павла Грудинина, 30 июля 
партия подала иск в Верхов-
ный суд РФ. Николай Бонда-
ренко рассказал на своём 
Ютьюб-канале «Дневник де-
путата», что его вызвали в 
полицию для составления 
протокола о распростране-
нии якобы экстремистских 
материалов, что также может 
стать поводом для снятия с 
выборов. 

Кирилл ВЕРИГО.

ПОЛИТКУХНЯ

4 августа — день внеочеред-
ной сессии Верховного 

Совета Хакасии. На повестке 
дня экстренный, не требую-
щий отлагательств вопрос — 
принятие нового бюджета. 

Депутатов собрали в спеш-
ном порядке, чтобы не допу-
стить финансовый коллапс в 
республике. 

Напомним: ранее по иску 
прокурора республики был 
оспорен главный финансо-
вый документ — проект бюд-
жета. Поводом стало то, что в 
бюджете был заложен боль-
шой дефицит — сказались 
траты на борьбу с коронави-
русом. В других регионах то-
же есть бюджеты с ещё боль-
шим дефицитом. Но их не 
трогают. Хакасию же тради-
ционно критикуют — и всё 
это, есть основания полагать, 
делается с подачи одного по-
литического долгожителя, 
ныне обосновавшегося в ад-
министрации президента. 

Кто-то из народных избран-
ников откликнулся на призыв 
председателя Верховного Со-
вета Владимира Штыгашева, 
понимая, что принятие нового 
бюджета жизненно важно. Ну а 
кто-то будет использовать сло-
жившуюся трудную ситуацию 
для дестабилизации обстанов-
ки в республике и зарабатыва-
ния политических очков. 

По данным 19rus.info, одна 
из фракций, имеющая при-
сутствие в парламенте, ре-
шила саботировать сессию, 
чтобы не допустить приня-
тия нового финансового до-
кумента. С 2018 года эта 

фракция только и занимается 
тем, что устраивает полити-
ческие провокации, будь то 
поднятие национального во-
проса, бойкот отчёта главы 
Хакасии, отставка Владимира 
Штыгашева. При этом реаль-
ных дел на благо республики 
за ними не замечено. 

Вот и сейчас, вместо того 
чтобы сплотиться и выров-
нять непростую финансовую 
ситуацию, эта фракция наме-
ревалась саботировать при-
нятие бюджета. Несколько 
представителей фракции не 
являются жителями Хакасии, 
так что им глубоко безраз-
лично то, что после этого про-
изойдёт в регионе, главное — 
политический хайп перед вы-
борами. Эта фракция получи-
ла установку из Москвы. Кро-
ме того, по данным 19rus.info, 
установки данной фракции 
даёт некий заезжий кандидат 
в депутаты Госдумы, которо-
му выгоден такой политиче-
ский скандал, — он на этом 
фоне будет выглядеть спаси-
телем многострадальной рес-
публики, хотя, по факту, не 
имеет никаких ресурсов. 

В случае если этим людям 
удалось совершить своё 
грязное дело, в республике 
наступил бы полный кол-
лапс, потому как казначей-
ство приостановило движе-
ние средств по всем счетам. 
Из-за группки депутатов в 
регионе бюджетники не по-
лучили бы заработную пла-
ту, были бы сорваны нац- 
проекты. 

ИА ХАКАСИЯ.

ВЫБОРЫ-2021

3 и 4 августа канди-
даты в депутаты Го-
сударственной думы 
Николай Бондаренко и 
Мария Прусакова отве-
тили на многочислен-
ные вопросы избирате-
лей в Барнауле, в Бийске 
и Рубцовске. 

 

3  августа на Ютьюб-кана-
ле Алтайского крайкома 
КПРФ была организова-

на прямая трансляция встре-
чи барнаульцев с популярным 
блогером-коммунистом Ни-
колаем Бондаренко. Николай 
Бондаренко вместе с рядом 
других кандидатов от КПРФ 
провёл встречи в Алтайском 
крае 3 и 4 августа. Встреча с 
барнаульцами проходила в 
помещении Алтайского край-
кома КПРФ, так как админист-
рация Барнаула проигнори-
ровала заявку крайкома КПРФ 
о предоставлении помещения 
для проведения агитацион-
ных мероприятий, пред-
усмотренных законом о вы-
борах. В крайизбирком была 
направлена жалоба о грубом 
нарушении. 

Ещё задолго до начала 
встречи зал в крайкоме за-
полнили не только барнауль-
цы, но и специально приехав-
шие для встречи с Николаем 
Бондаренко гости из отдалён-
ных районов региона.  

Например, Мария Корчаги-
на, глава Хмелевского сельсо-
вета в Заринском районе, на-
помнила о традиционно низ-
кой явке своих земляков на 
выборах в районе и в городе 
Заринске. Николай Бондарен-
ко по просьбе Марии специ-
ально обратился к заринча-
нам, призвав их прийти в сен-
тябре на выборы, чтобы по-
том не жалеть об упущенной 
реальной возможности изме-

нить «стабильность» безна-
дёжности. 

Прозвучали вопросы о низ-
ких зарплатах медиков и ра-
ботников социальных служб, 
о трудностях детских спор-
тивных организаций, о том, 
что вертикаль власти упорно 
игнорирует представителей 
поколения «дети войны», от-
казывая им на федеральном 
уровне в обретении законного 
статуса как у других катего-
рий ветеранов. 

Часть вопросов касалась 
контроля на выборах, а также 
различных агитационных 
возможностей использования 
интернета для донесения по-
зиции КПРФ по проблемным 
вопросам до избирателей. 

— Когда-то, в начале про-
шлого века, крестьяне в глу-
бинках читали сообща ли-
стовки большевиков, — на-
помнил Николай Бондаренко. 
— Сейчас мне рассказывали, 
что в нашей области в одной 

из деревень жители соби-
раются вокруг айпада Марии 
Васильевны, чтобы посмот-
реть мой канал на Ютьюбе 
или какие-то другие материа-
лы от КПРФ. У многих есть 
чёткая уверенность, что теле-
визионная картинка давно не 
даёт объективной информа-
ции. Но это не значит, что на-
до забыть о выпуске газет, 
бюллетеней, листовок в при-
вычном бумажном виде. Ча-
сто в отдалённых сёлах нет 
интернета, поэтому нашу пар-
тийную программу можно до-
нести до людей лишь печат-
ным словом. 

Прозвучали на встрече во-
просы и о партиях-спойлерах, 
которые активизировались в 
предвыборный период. В ряде 
их «флагманами» выступили 
люди, которые ещё недавно 
были союзниками КПРФ и да-
же доверенными лицами Пав-
ла Грудинина (как Максим 
Шевченко).  

Мария Прусакова в связи с 
этим отметила: 

— За те два десятка лет, что 
я состою в КПРФ (с 2001 года), 
приходилось сталкиваться с 
предательством. Но должно 
быть чёткое понимание у лю-
бого соратника в наших ря-
дах: «без партии, без идеи я — 
никто». 

Аплодисментами встрети-
ли присутствовавшие слова 
Николая Бондаренко: 

— Когда меня спрашивают: 
«Кто твой адвокат, что ты так 
смело выступаешь, не боясь 
последствий?» — я могу отве-
тить: «Мой адвокат — люди и 
мои товарищи по КПРФ, чью 
поддержку я всегда ощущаю». 

Мероприятие в Бийске 
должно было состояться так-
же 3 августа, в городском 
Дворце культуры. Предвари-
тельно руководство ДК дало 
письменное согласие. Одна-
ко менее чем за сутки до 
встречи на электронную поч-

ту краевого комитета КПРФ 
поступило уведомление об 
отказе в предоставлении по-
мещения на том основании, 
что в заявке не указано число 
участников встречи. Однако 
закон не обязывает органи-
заторов его указывать, а «ан-
тиковидное» постановление 
губернатора прямо называет 
число возможных участни-
ков — 50% от количества по-
садочных мест. Поскольку 
информация о мероприятии 
уже была широко распро-
странена и желающие при-
нять участие в ней бийчане 
всё равно пришли бы в ДК, 
Николай Бондаренко, Мария 
Прусакова и Антон Арциба-
шев, другие кандидаты от 
КПРФ провели встречу в 
сквере у Дворца культуры, на 
площади 9 Января (это один 
из трёх городских гайд-пар-
ков). 

В итоге собралось в сквере 
около 200 бийчан. 

Мероприятие в Рубцовске, 
запланированное на 4 августа, 
должно было состояться во 
Дворце культуры «Тракторо-
строитель». Но и там тоже по-
вторился бийский сценарий, 
когда первоначальное согла-
сие на использование зала в 
муниципальном учреждении 
было отозвано. 

Николай Бондаренко ещё в 
начале барнаульской встречи 
пошутил на тему подобных 
«сюрпризов»: 

— Вот представьте себе, что 
такие проблемы вдруг воз-
никли бы по помещению в 
случае приезда представителя 
«Единой России»! Тогда толь-
ко и можно было бы говорить 
о каких-то «равных возмож-
ностях для кандидатов в вы-
борный период» в нашей 
стране. 

Пресс-служба Алтайского 
рескома КПРФ.

Провокация 
не удалась

Продолжаются встречи кандидата в 
депутаты Государственной думы РФ Кон-
стантина Ткачёва с жителями 141-го из-
бирательного округа.  

И так, очередной маршрут — в деревню Спасск 
Называевского района. Там пока существует 
школа, в которой обучаются 12 человек — 

дети жителей Спасска и разъезда Кочковатский. 
Работают в школе тоже 12 человек. Это, кроме че-
тырёх учителей, кочегар, две уборщицы и сотруд-
ница столовой. Причём усилиями коллектива зда-
ние школы находится во вполне приличном со-
стоянии. Крыша не течёт, косметический ремонт 
сделан, в классах светло и чисто… 

Но, как известно, в образовании у нас зарплаты 
начисляются в зависимости от числа учеников, по-
этому нормальной нагрузки у учителей в Спасске 
нет. Сокращать и оптимизировать расходы дальше 
некуда. Видимо, это и было причиной решения ко-
митета по образованию Называевского района «оп-
тимизировать» саму школу. Точнее, решение при-
нято со странной формулировкой — «приостано-
вить работу». По задумке чиновников, здание не 
будет «законсервировано» (что в деревнях приво-
дит к превращению в руины за год-два), его про-
должат отапливать, но школьников станут возить 
в административный центр поселения — село Утич-
ное. Учителей тоже приглашают перейти туда на 
работу, только они сами пока не соглашаются, а 
вот уборщиц и повара, скорее всего, сократят. 

Естественно, родители против. От Кочковатского 
до Спасска — семь километров. От Спасска до Утич-
ного — ещё десять. Преодолевать это расстояние при-

дётся по разбитым деревенским дорогам, по которым 
в распутицу не очень-то проедешь. Ребята с разъезда 
станут каждый день по часу и больше трястись в ав-
тобусе. Уезжать чуть ли не в семь утра и возвращаться 
поздним вечером. Школьники из Спасска, которые 
привыкли обедать дома, теперь тоже испытают все 
прелести «оптимизированного» образования. 

Родители спасских ребятишек обратились в рай-
онную газету «Наша искра». Её журналисты на-
печатали статью «Спасская школа не закрывается, 
а приостанавливает свою деятельность», в которой 
аргументируется позиция районо. Если перевести с 
чиновничьего языка на человеческий, то к спасской 
школе две претензии. 

Одна — к качеству образования, которое якобы 
«понижается». Дескать, в нынешнем году один из 
девятиклассников не сумел набрать минимальный 
балл по математике на ОГЭ, значит — учителя пло-
хие. Хотя такие случаи бывают во всех школах. 

Вторая претензия состоит в том, что, дескать, в 
спасской школе нет «необходимого лабораторного 
оборудования для реализации практической части 
образовательных программ по природоведению, 
биологии, химии и физике». Это вообще смешно. 
Интересно, а кто должен снабжать школы этим са-
мым «лабораторным оборудованием», как не рай-
онный отдел образования? 

В общем, чиновники привычно переложили пробле-
мы с больной головы на здоровую. Вместо того чтобы 
попытаться сохранить сельскую школу, сделали край-
ними учителей, учеников и их родителей. От того, что 
дети каждый день будут уставать в дороге, «качество 
образования», о котором так заботятся в районном ко-
митете по образованию, вряд ли повысится. 

Ну а журналисты районки просто отразили пози-
цию чиновников, даже не задумываясь о том, что 
возможно какое-то другое решение. 

У людей в самых небольших деревнях есть свои 
права и свои интересы. Но этого в местных газетах 
почему-то не замечают. Не потому ли, что редактор 
«Нашей искры» Юрий Авдеев — депутат районного 
Совета, который полностью поддерживает чинов-
ников? Вот и приходится людям в проблемных си-
туациях стучаться «наверх» — к областным журна-
листам, к депутатам-коммунистам. 

 
Пресс-служба Омского обкома КПРФ.

В Бийске прошла 
межрайонная конферен-
ция краевого отделения 
«ВЖС — «Надежда Рос-
сии», посвящённая во-
просу участия женского 
движения в избиратель-
ной кампании КПРФ. 

В  мероприятии приняли 
участие активистки ор-
ганизации из Бийска, 

Барнаула, Красногорского, 
Солтонского, Троицкого, Бий-
ского районов. 

С основным докладом вы-
ступила председатель Бийско-
го районного отделения «ВЖС 
— «Надежда России» Вален-
тина Коробова. В своём вы-
ступлении она отметила, что 
женских общественных орга-
низаций в стране много, од-
нако принципиальным отли-
чием «Надежды России» яв-
ляется чёткая программа ре-
альных действий. Организа-
ция работает в тесном взаи-
модействии с КПРФ. Это обу-
словлено тем, что коммуни-
сты в первую очередь высту-
пают за поддержку материн-
ства и детства. 

— Исходя из наших целей, 
мы, женщины, не можем 
смотреть, как гибнут великая, 
могучая держава, её народ, — 
отметила Валентина Фёдо-
ровна. — Путинские реформы 
окончательно загнали населе-
ние России в угол. В тиски по-

пали и женщины Алтайского 
края, их дети, внуки.  

Остро стоит вопрос демо-
графической обстановки в 
стране. Почему молодые пары 
не хотят иметь детей? Ответы 
здесь очевидны, известны. 
Это низкие доходы, отсут-
ствие нормальных жилищных 
условий. Это сомнение в 
собственных возможностях 
обеспечить будущему ребёнку 
достойный уровень медицин-
ских услуг, качественное об-
разование, а иногда и сомне-

ние в том, сможет ли молодая 
семья ребенка прокормить. 

Растёт число безработных 
женщин. Из воспитывающих 
несовершеннолетних детей и 
детей-инвалидов с детства 
78% безработных, из них оди-
ноких — 91%. Среди много-
детных родителей 77% жен-
щин не имеют заработка.  

Женская рабочая сила, тре-
бующая дополнительных рас-
ходов на социальные цели, за-
частую становится невыгод-
ной для работодателя. В ре-

зультате женщины оказы-
ваются менее конкурентоспо-
собными на рынке труда. Од-
нако следует учитывать, что 
основные причины высокого 
уровня женской безработицы 
обусловлены проблемами 
экономического кризиса. 

В своём докладе Валентина 
Фёдоровна особо отметила, 
что интерес к участию жен-
щин в политике непрерывно 
возрастает с конца прошлого 
века, что является одним из 
факторов демократизации об-
щества. Женщины стали вно-
сить в профессиональные 
сферы новый стиль работы. 

Они доказали всему миро-
вому сообществу, что могут 
эффективно управлять госу-
дарством. 

Современное информа-
ционное общество позволяет 
женщине самовыражаться в 
социально-политической 
действительности. Проведён-
ный анализ участия россий-
ских женщин в парламент-
ских выборах позволяет сде-
лать некоторые выводы по 
технологии и организации 
выборов в представительные 
органы власти, которые не-
обходимо учитывать в изби-
рательных кампаниях. 

В обсуждении доклада при-
няли участие Татьяна Гроше-
ва, Надежда Николенко, Ма-
рия Лобова, Елена Некрасова, 
которые акцентировали вни-
мание на правильной орга-
низации выборов, на необхо-
димости жёсткого контроля 
за ходом голосования. Пред-
ставители районов рассказали 
о том, как будет организована 
работа наблюдателей в тече-
ние трёхдневного голосова-
ния, обратили внимание на 
организацию агитационной 
работы, проанализировали 
отношение жителей сёл к вы-
борам, отношение к КПРФ и к 
депутатам-женщинам. 

По итогам конференции 
были выработаны конкрет-
ные предложения и поставле-
ны задачи по работе в изби-
рательной кампании. 

Сразу после конференции 
активистки при поддержке 
Бийского горкома КПРФ про-
вели пикет на площади перед 
ДК Льнокомбината. В его ходе 
поднимались проблемы роста 
цен на продукты питания, го-
ворилось о ситуации в сфере 
образования и медицинского 
обслуживания. 

Светлана ЗИМИНА, 
Владимир БАЛАХНИН.

СУМЕРКИ ОБРАЗОВАНИЯ

Программа реальных действий

Логика 
российского 
капитализма  

Депутат Законодательно-
го собрания Роман Яков-

лев обсудил «мутные» схе-
мы концессионной формы 
строительства платного мо-
ста вместе с саратовским де-
путатом, популярным крас-
ным блогером Николаем 
Бондаренко. 

Одна поездка по мосту бу-
дет стоить, по разным дан-
ным, от 100—150 рублей. Бо-
лее того, на 20 лет недополу-
ченная прибыль будет ком-
пенсироваться концессионе-
ру из областного бюджета. 
Саратовский депутат, кото-
рый у себя в регионе регу-
лярно вскрывает «хитрые 
планы» властей, удивился 
этому: 

— Государственно-частное 
партнёрство — одна из самых 
«гениальных» схем, которую 
придумала современная рос-
сийская власть. Всё делается 
за счёт наших налогов, но в 
конечном итоге какие-то эко-
номические элиты получают 
кормушки. 

Роман Яковлев уточнил, что 
проект на 88% реализуется за 
счёт государства, в то время 
как частник вкладывается 
только на 12%, но получает 
серьёзную финансовую гаран-
тию на 20 лет. По мнению Ни-
колая Бондаренко, эта ситуа-
ция укладывается в логику рос-
сийского капитализма. 

 
Кирилл ВЕРИГО.

Комсомол — 
за Грудинина 

 
Новосибирские комсомольцы продолжают про-

водить одиночные пикеты против политических 
репрессий. Их цели — поддержка директора совхоза 
имени Ленина Павла Грудинина и саратовского де-
путата, известного блогера Николая Бондаренко.

Донести до людей нашу правду

Завуалированная 
оптимизация


